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佐々木昭博会長

　　今月は「基本的教育と識字率向上月間」と

なっておりますので、その事についてお話しま

す。まず、改めて識字とは何ぞや?といいます

と、「日常生活で用いられる簡単で短い文章を理

解して読み書きができる事」と定義されており、

識字率とは特定の国や地域における識字ができる

人の割合の事です。識字率の計算は15歳以上が対

象で、教育水準の指標にもなります。現在世界に

は7億7500万人もの非識字者がおり、その中の約

3分の2が女性となっております。ちなみに2024

年の世界の人口は82億人ですので、世界人口の約

9.5％、日本の総人口の約6倍強の人が識字でき

ないという事です。地域的に先進国の多くは、質

の高い教育が普及している為、当然識字率も高く

なっていますが、やはり途上国ではまだまだ識字

率が低い地域があり、特に農村部や貧困層におい

て教育の機会が限られている為、識字率の向上が

課題となっております。識字率の低い地域として

はアフリカ地域、特に南スーダン(男性48％、女

性47％)、ニジェール(男性51％、女性36％)、中

央アフリカ共和国(男性48％、女性29％)、この

3か国は国民の約半数が識字できない状況です。

では、なぜ識字率が上がらないのか?要因として3

つが考えられます。1つ目が「戦争や紛争」。紛

争によって学校が閉鎖されたり、住んでいた場所

が危険にさらされ難民となったりして十分な教育

を受けられない。戦争や紛争の影響を受ける国々

に暮らす15歳～24歳の若者の10人に3人が読み書

きができず、その割合は世界の非識字率の3倍に

ものぼるとの事です。2つ目が「学ぶ環境」。政

治的、経済的に不安定な状況が続いている国々で

は、教育や医療等の公的サービスへの投資が後回

しにされ、その結果、学校の不足、教育環境改善

の為の資金や教師等の人材が足りない等、様々な

教育的課題が生まれてしまいます。3つ目が「女

性に不利な慣習や差別」です。世界には女の子や

女性に教育は必要ないという考え方が根強く残っ

ている国や地域があります。18歳未満での早すぎ

る児童婚や望まない妊娠によって、学校に通えな

いケースも多くみられます。児童婚を強いられた

女の子たちは学校を止めさせられ、家事や育児を

こなさなければならず、教育が受けられません。

ジェンダー不平等による女性の教育機会の損失

が、識字率の低さにも繋がっています。では、識

字率の低さが生活に与える影響ですが、個人の生

活水準は当然として、国や地域の持続可能な発展

にも影響を及ぼします。非識字者の場合、職業の

選択肢が限られ、低収入の仕事にしか就けない可

能性が高くなります。その結果、貧困や社会的な

差別が世代を超えて連鎖してしまいます。また、

選挙や契約に関する文章が理解できず、社会活動

や政治への参加が難しくなる。あとは、親が教育

を受けていない場合、自分の子どもにも教育は必

要ないと考える人も多く、負の連鎖が続いてしま

います。ちなみに、SDGs(持続可能な開発目標)の

4番目にも「質の高い教育をみんなに」という項

目が入っております。このように基本的教育や識

字率の向上は、未来の世界平和に繋がっていくと

いう事を強く認識し、ロータリアンとしても積極

的に奉仕活動に組み込んでいきましょう。



会長報告

　第3回理事会が9月2日(月)に開催されましたの

で報告を致します。

１．会計報告　＊承認

２．親子体験枝豆収穫祭の開催方法について(10月

　　19日(土))　＊承認

　　①会員宛の案内(ご案内済み)

　　②一般参加者への案内　　

　　＊募集案内を広報きみつ(9月号)に掲載中

　　＊地域情報折り込みStyleにも掲載予定(9月6

　　　日号掲載中）

　　＊ポリオ根絶のチラシと冊子を配布 　

　　＊公共イメージ向上委員会：収穫祭の様子を

　　　撮影

３．特別会計について　＊承認

　　周年特別基金と青少年交換事業の積立について

　　⇒青少年交換事業の予定がないので、周年特

　　　別基金に全額積立とする(1万円)

４．世界ポリオデー啓発イベント参加について　

　　＊承認

　　枝豆収穫祭の予備日と同日となっている(10

　　月20日(日))　

　　⇒クラブ代表で国際奉仕委員長の秋元政寛会

　　　員参加

５．指名委員会開催日程について　＊承認

　　＜第1回指名委員会＞

　　日程：11月11日(月)例会後13時30分～

　　議題：次年度理事選出

　　出席者：佐々木会長、宮嵜幹事、大川会長エ

　　　　　　レクト、福田パスト会長、武田パス

　　　　　　ト会長、内山パスト会長

　　＜第2回指名委員会＞

　　日程：11月18日(月)例会前11時30分～

６．「TUNAGU2790」プロジェクト賛助クラブ募集 

　　について　＊承認

　　各プロジェクトに1万円ずつ寄付する(予算は

　　国際奉仕委員会より捻出する)

７．クラブ行動計画推進リーダー選任のお願い　

　　＊承認

　　クラブの研修リーダーが兼任(釼持会員就任)

８．ロータリー(子ども)食堂実施日について　

　　＊承認

　　日時：9月11日(水)14時30分～16時30分　　

　　(集合：14時)

　　場所：中野御霊神社　

　　住所：君津市中野1-26-22

９．ガバナーノミニー・デジグネート(2027-28年

　　度ガバナー)の候補者推薦について　＊承認

　　当クラブからの推薦者はなし　

10．坂田八幡神社祭礼費の特別賛助金について

　　＊承認

　　例年通り5,000円の賛助

11．その他　＊承認

　　次回例会開催日：10月7日(月)例会前11時30分～

　　場所：新大和田クラブ　

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

〈報　告〉

１．9月11日(水)に子ども食堂を実施します。

　　場所：中野御霊神社

　　集合：14時

　　時間：14時30分～15時30分

　　＊駐車場の数に限りがありますので、乗り合

　　　わせで現地に向かいます。参加される方は、

　　　本日中に事務局　高島までご連絡下さい。

２．9月14日(土)にRLI(part1)が開催されます。

　　場所：千葉市民会館

　　時間：10時～18時

　　出席：秋元直樹会員、秋元ゆかり会員、高島裕

　　　　　幸会員、外山会員、森会員、安田会員

　　＊なお、part2が10月14日(祝・月)に開催予定

　　　定です。

　　同じく14日(土)に米山記念奨学学友会のBBQ大

　　会が開催されます。

　　場所：イオンモール幕張新都心

　　参加：米山記念奨学委員会の坂本委員長とご

　　　　　家族の皆様、学友会よりグエン・フーチ

　　　　　 ン君、付靖秋君、ウニバト君、グエン・

　　　　　 トゥ・ティ・キムさん

〈回　覧〉

１．君津RC週報

２．第5グループ週報

３．子ども食堂の出欠の案内

４．ガバナー公式訪問の案内

５．親子体験枝豆収穫祭の出欠について

６．RLI(part2)の案内



公共イメージ向上委員会

「ロータリーの友紹介」

内山貴美子会員

ロータリーの友を紹介させて

頂きます。

　最初に横組み5ページのス

テファニーA.アーチック会長

のメッセージについてです。

RI会長代理として、今年の

初めに6週間かけてヨーロッ

パを巡った際、スロバキアを

訪れ、祖母ベロニカ・ジルカ

がアメリカに移住する前、この地域の小さな村で

育った事を、2240地区ガバナーだったカタリナ・

セコバさんに伝えたところ、祖母の故郷の村、ヤ

クボバ・ヴォルアを探して同村の訪問も企画して

くれました。そこで忘れる事のできない歓迎をス

ロバキアの人から受けました。地元の家系図の専

門家が映像作家と協力し、祖母についての短編映

画を作成してくれたり、はとこのフランティセ

ク・ジルカさんと会ったりしました。このような

経験をしてからロータリーファミリーの事が頭か

ら離れません。ロータリーにいるすべての人の

事を本当のファミリーだと思っています。ロータ

リー会員である私たちは、このようなマジックを

互いに、そして世界と分かち合うまたとない機会

があります。このマジックを広め、「ロータリー

が自分の居場所」だと感じられるよう自分にでき

る事を是非考えて下さい。

　横組み8ページ、橋本RC喜多啓允さんの記事。

趣味にしている登山で、友人とヒマラヤへ向かっ

た事が始まりでした。2640地区と2680地区の合同

で建築していた、岩村記念病院の進捗状況を確認

してくるよう依頼を受けました。外観の8割が完

成していて、その素晴らしい奉仕活動を目の当た

りにして深く感動しました。帰国後、地区主導の

国際奉仕活動がクラブ主導になり、アジアの最貧

困国の1つのネパールを支援する事にしました。

09年5月に再びネパールヘ、カトマンズは物価が

高く、クラブの予算では学校支援には遠く及ばな

かったけれど、「さいたまユネスコ協会」の協力

で、地方の学校を支援する事ができました。その

後も学校建設支援を続けました。活動を通して学

校の様子をつぶさに見てみると、高学年になるほ

ど出席率が低下し、ある程度の識字を身につけた

子どもは労働力にされていた。その一因となって

いたのが薪集めでした。そこで子どもたちの労働

軽減の為、バイオガストイレの設置をした。バイ

オガストイレは人や家畜の排せつ物を地下タンク

に貯め、メタンガスを発生させて利用する仕組み

です。薪を燃料にすれば、煙が家に充満し呼吸疾

患を引き起こし、それが幼児の死亡率を高めてい

る。地下タンク内の上澄み液は野菜作りに有効な

液肥となり、薪の使用量を減らせば森林伐採も軽

減されると期待される。15年のネパール地震の被

害の後、重機が世界中から寄せられた結果、近代

化を肌で感じるようになった反面、これまで収入

源となっていた仕事がなくなり出稼ぎに繋がって

いるようです。パルパ群を訪れるたび、子どもの

頃に見た日本の原風景が思い出され、懐かしい気

持ちになります。支援が引き出した子どもたちの

嬉しそうな顔を見られる事が、何よりの楽しみで

す。

　横組み13ページ、豊橋ゴールデンRC国際奉仕委

員長　鈴木紳昭さんの記事。クラブでは、ベトナ

ムのダクラク省ブオンドン県のグエン・ティ・ミ

ン・カイ小学校を支援しています。貧困家庭の児

童たちが抱える事情について、児童の大半が2～

10kmの道のりを徒歩で2、3時間もかけて通学して

いました。そのため天候が悪いと欠席が多くなり

ます。現地で新しい自転車70台を購入し、今年5月

19日小学校へ寄付。自転車を見て親子が大喜びし

ていました。

　横組み20ページ、東京山の手RC「共に過ごし、

共に生きる」がテーマの奉仕活動Togethersについ

ての説明。

　横組み24ページ、希望の風奨学金について。

　横組み28ページ、米山記念奨学事業の基礎知識。

　縦組4ページ、セイコウ　イシカワさん。父が沖

縄、母が山梨の日系2世のベネズエラ人。ベネズエ

ラは美しいカリブ海に面していて、国土は日本の

約2.4倍、人口は2800万人、公用語はスペイン語、

大半がカトリック。ベネズエラの石油埋蔵量は世

界一で、天然ガス、金、ボーキサイト、鉄鉱石に

も恵まれている。美しい人が多く、ミスインター

ナショナルコンテストの受賞者はベネズエラが1

番である。ラテンアメリカ人として初めて日本の

野球殿堂入りをした、アレックス・ラミレス野球

選手が有名。最近は雷でも知られている。クラッ

シック音楽界では、知る人ぞ知るエルシステマ(と

ても評価の高い音楽教育プログラム)ベネズエラの

音楽の軌跡として有名。経済的な障害ではなく、

身体的な障害等を理由に音楽を習いたくても習え

ない子どもの為に、ホワイトハンドコーラスが誕

生しました。耳が聞こえない、目が見えない、知

的障害がある子どもたち、障害のない子どもたち

がともに集う。

　横組み64ページ、相模原南ロータリークラブ中

村辰雄さんの記事。北海道のさいはての小学校に



本を送ったり、津波で被害を受けた岩手の小学校

を支援したりしている。コピー機や机といす、高

校生のユニフォーム、大型バスのチャーターによ

る遠足のプレゼントを行っています。

 

メインプログラム

会員卓話

「千葉銀行の会社紹介」

大多和一彦会員

　千葉銀行の大多和です。卓

話のお時間を頂きありがとう

ございます。本日は千葉銀行

のご紹介という事でお話をさ

せて頂きたいと思います。隈

元さんからは、君津支店の成

り立ちは聞いたからいらない

とバッサリ言われております

ので、ちょっと目線を変え

て千葉銀行全体についてご紹介させて頂きます。

営業的に考えれば、取り扱っているサービスや利

便性についてお話するべきなんでしょうが、それ

ではつまらない。どれくらいつまらないかという

と、ちばぎん総研で開催する定期講演会の頭取の

講和くらいつまらなくなるので、営業以外のとこ

ろで知らなくても困らない千葉銀行の事と題して

お話したいと思います。

　まずは、ざっくりとした歴史から。千葉銀行は

1943年(昭和18年)3月に千葉合同銀行、小見川農

商銀行、第九十八銀行が合併してできました。当

時の資本金は10百万円、従業員は725人、店舗数は

70店舗で始まりました。当時の本店はこれです。

そして系統図、合併の歴史ですね。1879年(明治

12年)から、様々な銀行が統合して、最終的に千

葉銀行となっています。ちなみに、千葉銀行君津

支店の最初はこれです。プレハブですね。開設準

備という事で、2か月ほどこちらでした。1979年

(昭和54年)4月オープンです。千葉銀行が設立さ

れてから36年後ですね。続いて2代目本店。こち

らは1973年3月に新築されたもので、私が入行し

た1994年はこれでした。そして現在、2020年9月

に新本店が竣工しました。こちらです。ちなみに2

つ並べた写真がこれです。今は新しいのしか残っ

てないので意識してないですが、比べてみると結

構大きくなってますね。新本店の概要はこんな感

じです。16階建て。延べ床面積14205坪、46,878

㎡。ちなみに大きいものと比べる時によく使われ

る東京ドーム、その面積が46,755㎡。その差なん

と123㎡。ほぼ同じ面積でした。皆さんがかずさマ

ジックの応援で、東京ドームに行かれると思いま

す。東京ドームに行ったら、これが千葉銀の本店

と同じ面積かーと思い出して下さい。なんなら東

京ドーム＝千葉銀行と考えて頂いて差支えないと

思います。そして中身。エントランスからエスカ

レーターで2階に上がると、ちばぎん金融資料室が

あります。当行および前身銀行を中心とした金融

史をはじめ、目覚ましい成長を遂げてきた千葉県

の姿をご紹介しています。入場無料で平日9時～17

時まで開放されていますので、お近くにお越しの

際は是非お立ち寄り下さい。ペナントとかキーホ

ルダーとかラスクなんかは売ってません。こちら

は左が大ホールと右がホワイエ。入行式、全店長

会議とかで使われます。ホワイエには、日本画家 

東山魁夷画伯の襖絵で奈良の唐招提寺に飾られて

いる「濤声(とうせい)」を再現した西陣織が飾ら

れています。これはフリースペースですが、営業

室も同じ感じです。昔のような机はなく、引き出

しも書類もない、基本はパソコンを持って歩き回

れるし、好きなところで仕事ができる。まったく

支店とは大違いです。

　箱はこんな感じです。続きまして中身です。こ

ちら誰でしょう?そう、頭取の米本です。とても優

秀らしいです。同じお客様を担当した事がありま

すが、必ず「米本君は優秀だったよー」と言われ

るくらいです。皆さんも数年後に「大多和は優秀

だった」と是非後任にお話しして下さい。もしか

したら皆さんのお力で、私も頭取になれるかもし

れません。次はこちら、専務の淡路です。女性で

す。当行初の女性代表取締役です。是非地銀初の

女性頭取を目指して頂きたいものです。ちなみに

日本初の女性頭取は野村信託銀行2014年の鳥海さ

んでした。最後はこちら、ご存知君津支店長です

ね。覚えておいて下さい。ちなみにこの写真、会

議室で1人で自撮りをしています。もう1人代表権

を持った専務がいますが、男性なので見てもつま

らないですから割愛します。

　続きましてはこちら、当行のマスコットキャラ

「ひまりん」です。さっき私が抱いてましたね。

当行HPにひまりんのお家があります。このキャラ

は、従業員からの公募でできたキャラです。なん

と調子にのって、2019年のゆるキャラグランプリ

に出場しています。企業部門363体中36位、総合部

門790体中65位というなんとも絶妙な成績を残し

ております。てっきり身内のみの得票かと思った

ら、10948点は以外にも一般の方も投票して頂いた

ようですね。そしてプロフィールまであります。

考えた人は暇ですね。ひまわりから生まれた妖

精。ゆるキャラはだいたいそういう設定ですね。



誕生日は3月31日。何歳なのでしょう?千葉銀行と

一緒だと81歳になっちゃいますね。永遠の18歳

とかなのでしょうか。夢は世界中にひまわり畑を

増やす事、もはや銀行関係ありませんね。好きな

物、2つでいいのでしょうか?小糸在来とか差し入

れして頂くと好物に入るかもしれません。これが

ひまりんです。たまーにグッズ的なものが配布さ

れますので、たまに窓口に来てチェックしてみて

下さい。また、千葉銀行ではyoutubeで色々な動画

をアップしています。様々な商品の紹介から、イ

ンボイス、電帳法の解説等、多岐にわたっている

ので、お時間のある時に是非ご覧下さい。今回は

その中で「ほぼ4分でわかる!ちばぎん」という動

画がありますので、ご紹介します。どうぞご覧下

さい。まあこんな女子高生はいないと思います。

うちの娘もJKというやつですが、ちばぎんには1ミ

リも興味がありません。もしも娘に「ちばぎんっ

てすごいね」なんて言われたら、お父さん嬉し

くって号泣しちゃうんですけどね。

　そして最後になりますが、これまで千葉銀行に

は社是とか社訓といったものがありませんでし

た。今後はパーパス・ビジョンをそれに代わるも

のとして、浸透を図っています。パーパスとは存

在意識。地域の課題解決に貢献する等、社会的価

値を提供する事を存在意義としてパーパスを「1

人ひとりの思いをもっと実現できる地域社会にす

る」としました。ビジョンとは、目指すべき姿。

お客様・株主・職員等のステークホルダーとの深

い繋がりを背景とした価値提供を通じ、地域とと

もに成長し続ける銀行グループを目指す事として

お役に立てるよう、粉骨砕身で業務にあたって参

りますので、どうぞ今後とも千葉銀行を宜しくお

願い致します。

　という事で、長い時間ご清聴頂きありがとうご

ざいました。これで、私のお話は終わりとさせて

頂きます。

ニコニコBOX

佐々木昭博 10月28日の例会は、ガバナー公

式訪問となっております。君津

クラブとしては、最大の行事と

なりますので、皆さんご参加を

宜しくお願いします。

宮嵜　  慎 内山会員、ロータリーの友の紹介

ありがとうございました。大田和

会員、貴重な卓話を聞けて感謝で

す。本日は重陽の節句です。皆様

に良い事があるようお祈りしてお

ります。

鈴木　荘一 暑い日が続きますが、ご自愛下さ

い。

大桃　哲郎 大多和様、貴重な卓話ありがとう

ございました。同業者として色々

参考にさせて頂きます。

馬場　孝弘 大多和会員、貴重な卓話、内山会

員、ロータリーの友の紹介ありが

とうございました。

内山貴美子 大多和様、本日は卓話ありがとう

ございました。ロータリーの友の

紹介をさせてもらいました。

早見　秀一　 大多和会員、貴重な卓話をありが

とうございました。今後、千葉銀

行様とお取引させて頂きたいと思

います。

松岡　　靖 明日はマジックの応援楽しんでき

ます。あと1週間ぐらいでしょう

か。猛暑ももうすぐ終わりです。

青山　勝巳 大多和会員、卓話お疲れ様でし

た。明日、かずさマジックと日通

戦です。私は出張で行けません

が、応援宜しくお願い致します。

永嶌　嘉嗣 昨日、新米を頂きました。大変美味

しかったです。

石野　英人 かずさマジックは明日、いよいよ

日本選手権の1戦目を迎えます。

相手は、日本通運と強敵ですが、

勝利を祈っています。

川村　優子 皆さん、こんにちは。大多和会

員、会員卓話ありがとうございま

す。内山会員、ロータリーの友の

紹介ありがとうございました。

松浦　広樹 大多和会員、卓話ありがとうござ

います。

鈴木　秀範 皆様、こんにちは。いよいよ明日

10日(火)12時より等々力球場でマ

ジックの日本選手権への挑戦が始

まります!宿敵日本通運を倒し、

勢いに乗って予選を突破してもら

いたいです。日中の暑さに負けな

いぐらいの、皆様の熱い応援をど

うぞ宜しくお願い致します。

隈元　雅博 大多和会員、貴重な卓話をありがと

うございました。内山会員、4つの

テストとロータリーの友のご紹介あ

りがとうございました。明日は、か

ずさマジックの大事な1戦です。全

力で応援します!これからも地域貢

献と世界平和の為にロータリー活動



を頑張ります!

釼持　純一 大多和会員、卓話ありがとうござ

います。千葉銀行の発展、繁栄を

お祈り致します。

黒岩　靖之 昨日、今年度RYLAセミナーのコマ

図作成で白子に行ってきました。

終了後、最近九十九里にオープン

した「煮干しそば　なかみち」で

昼食を食べました。ここは、なか

みち水産というイワシ煮干しの水

産会社が運営している煮干しラー

メン専門のレストランです。美味

しいと評判で、県外ナンバーの車

も多く少し待ちました。味は煮干

しラーメンも美味しかったです

が、ミニしらす丼も美味しかった

です。皆さん、九十九里に行った

際には食べてみて下さい。お勧め

です。イワシのマークで「DRIVE 

IN」が目印です。

森　　敏広 大多和会員、貴重な会員卓話あり

がとうございました。

山口　正洋 大多和会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。

江藤　　隆 内山会員、ロータリーの友の紹介

ありがとうございました。大多和

会員、会員卓話をして頂きありが

とうございました。

大森　俊介 大多和会員、卓話ありがとうござ

いました。

小幡　　倖 涼風が待ち遠しいです。昨日も酷

暑でしたが店周りの草が気になっ

ていたので、草刈りをしました。

少しきれいになりました。千葉銀

行さんの歴史、ありがとうござい

ました。

高島　裕幸 いつも大変お世話になります。ま

だまだ残暑が厳しいようですが、

体調には気を付けようと思いま

す。大多和会員、卓話ありがとう

ございました。

小関　常雄 大多和様、貴重な卓話ありがとう

ございました。明日、マジックが

日通と京セラドーム出場をかけて

戦いますので、応援宜しくお願い

します。

安高　弘和 内山会員、ロータリーの友の紹介

ありがとうございます。大多和会

員、卓話ありがとうございます。

福島　大介 大多和会員、会社紹介ありがとう

ございます。

内藤　智介 今週もニコニコできるように頑張

ります。

中野　賢二 今週末、9月15日(日)は、『坂田

ふるさと祭り』です。私はやぐら

や照明装置と来賓対応で、またバ

タバタしそうです。色々なイベン

トで大好評の『キャサリンを救

え!』も実施します。

谷川　有司 私事ですが、今月はボウリングデー

です。今週末に北海道、来週末は県

民、今月末は大人の国体日本スポー

ツマスターズ長崎です。入賞できる

ように頑張ってきます。

大多和一彦 本日は、貴重なお時間ありがとうご

ざいました。少しでも千葉銀行に親

しみを感じて頂ければ幸いです。今

後とも宜しくお願い致します。

常住　賢二 明日から、社会人野球選手権大会の

関東代表決定戦が始まります。みん

なでかずさマジックを応援しましょ

う。

岡野　直美 こんにちは。大多和会員、卓話あ

りがとうございます。9月に入っ

ても暑いですネ。体調管理をしっ

かり行って下さい。


